
  
 

  

  
  

Коммерсантъ: "Коммунист сделал село бесклассовым"

  

СКР нашел признаки мошенничества в действиях депутата от КПРФ 

СКР решил начать уголовное преследование депутата Госдумы от КПРФ Николая Паршина.
По версии следствия, он мог являться организатором аферы, на которой сам
предположительно заработал 11 млн руб., оставив детей села Рахинка Волгоградской области
без школы. Соучастники хищений дали на него показания, после чего депутат, побывавший в
рамках проверки у следователя, попытался вернуть похищенное, но денег у него не хватило. В
КПРФ уголовное дело против первого секретаря волгоградского обкома Паршина назвали
давлением на партию накануне выборов губернатора и областного парламента. 

В учебный процесс добавили уголовщины 

В связи с тем что в действиях Николая Паршина усматриваются признаки преступления,
предусмотренного ч. 4 ст. 159 УК РФ (мошенничество, совершенное группой лиц по
предварительному сговору в особо крупном размере), СКР намерен инициировать процедуру
получения согласия Госдумы на возбуждение в отношении его уголовного дела, сообщил
официальный представитель следственного ведомства Владимир Маркин. 

По версии следствия, еще в сентябре 2008 года, превысив свои полномочия, глава
Среднеахтубинского района Волгоградской области подписал распоряжение о продаже здания
школы площадью 44 тыс. кв. м и участка земли под ним ООО «Волтекпром» за 250 тыс. руб. В
ноябре 2009 года руководитель ООО депутат волжской гордумы Сергей Чекунков перепродал
недвижимость за ту же сумму компании «Фрегат», принадлежащей его же дяде. 

Затем, как считает следствие, глава администрации Среднеахтубинского района Сергей
Тихонов, депутат Чекунков, начальник управления финансов администрации города
Волжский Андрей Уваров и Николай Паршин, являвшийся тогда депутатом волгоградской
облдумы, и провернули аферу. 
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По версии следствия, депутат Паршин разработал схему покупки здания бывшей школы за
счет софинансирования из бюджетов области и района. В соответствии с ней Сергей Тихонов
обратился в администрацию области с предложением выкупить здание бывшей школы за 25
млн руб. Господин Чекунков подготовил письма от ООО «Фрегат» и направил их в
обладминистрацию, указав, что готов за эту сумму осуществить сделку. В свою очередь,
тогдашний руководитель фракции КПРФ в волгоградской областной думе Паршин
пролоббировал этот вопрос как в думе, так и у губернатора области Анатолия Бровко. 

Затем был объявлен конкурс на восстановление ранее приватизированного здания школы,
который выиграло ООО «Фрегат», с которым Сергей Тихонов 12 декабря 2011 года заключил
муниципальный контракт на 25 млн руб. Благодаря Николаю Паршину сельскую школу
включили в долгосрочную областную целевую программу развития образования. В декабре
2012 года заказчик в лице райадминистрации получил из облбюджета 22,5 млн руб., а еще 2,5
млн руб. выделил сам. Через несколько дней деньги были перечислены «Фрегату». Оттуда в
январе 2013 года их сняли якобы на хозяйственные нужды предприятия, распределив между
предполагаемыми участниками аферы. По версии следствия, Сергей Тихонов получил 3,3 млн
руб., Николай Паршин -- 11 млн руб., а еще 10,7 млн руб. Андрей Уваров и Сергей Чекунков
поделили между собой. 

Здание школы так и не было восстановлено, в связи с чем дети из села Рахинка в две смены
вынуждены учиться в здании бывшего детского сада, в котором нет ни спортзала, ни
лаборатории физики и химии, ни даже отапливаемых туалетов. 

После того как волгоградское управление СКР возбудило уголовное дело, участники аферы
полностью признали свою вину, вернули около 6 млн руб. в качестве возмещения ущерба и
дали показания на депутата Паршина. Сам депутат, побывав на допросе в качестве свидетеля,
признал, что поддерживал приобретение бывшей школы у руководства области, рассчитывая,
что «собственники здания, реализовав его, выделят денежные средства на партийные нужды». 

Затем, по данным »Ъ», поняв, что следствие от него так просто не отстанет, Николай Паршин
попытался договориться с подельниками о том, чтобы они взяли всю вину на себя и не
сообщали о его участии в деле. Очевидно, опасаясь, что его могут записать
правоохранительные органы, депутат действовал через своих помощников, отправляя им SMS
с кодовой фразой «по партийным делам». Однако в результате этих встреч, на которых он
сообщал, что готов вернуть все 11 млн руб., только подтвердил свое участие в хищениях.
Кстати, свое обещание собрать требуемую сумму в мае он так и не выполнил - народного
избранника якобы подвели некие друзья, с которыми он пообещал «разобраться». 
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Дело коммуниста обсудят у президента 

Получить комментарии Николая Паршина «Ъ» не удалось -- оба его мобильных телефона не
отвечали. «Вопрос по делу Николая Паршина будет особо обсуждаться на встрече Геннадия
Зюганова и Владимира Путина на следующей неделе»,-- заявил »Ъ» глава юрслужбы КПРФ
Вадим Соловьев. Он называет уголовное дело против первого секретаря волгоградского
обкома КПРФ способом давления на коммунистов накануне избирательной кампании в
Волгоградской области: «Это сильный кандидат в губернаторы, он должен был возглавить
партсписок на выборах в облдуму». По поводу давления на коммунистов в регионах господин
Соловьев готовит к встрече лидера КПРФ с президентом аналитическую записку. 

Председатель областной думы Владимир Ефимов сообщил «Ъ», что вчера в законодательном
собрании была проведена выемка документов по делу коммуниста. «Активность Николая
Паршина задокументирована, и можно предположить его заинтересованность. Однако
подобная информация, особенно в период активного политического сезона, требует
тщательной проверки»,- сказал господин Ефимов. 

Напомним, 14 сентября в Волгоградской области пройдут выборы губернатора и в
законодательное собрание. Временно исполняющий обязанности губернатора Андрей Бочаров
уже заявил, что будет выдвигаться от «Единой России». Вопрос его участия в парламентских
выборах в качестве лидера списка единороссов пока не решен. Между тем Волгоградская
область всегда была проблемной для партии власти: на выборах в Госдуму в 2011 году
«Единая Россия» показала один из худших результатов - 36,2% голосов (при среднем
результате по стране 49,32%). КПРФ набрала 22,9% (19,19% в целом по стране). 

Источник в волгоградской облдуме сказал «Ъ», что у КПРФ могли появиться спонсоры
кампании из числа политиков, не нашедших общий язык с врио главы области Андреем
Бочаровым. Политтехнолог бывший вице-мэр Волгограда Константин Калачев считает, что у
КПРФ и Николая Паршина лично на выборах «остаются неплохие шансы получить достойный
процент при голосовании из-за низкого рейтинга «Единой России» и протестных настроений в
регионе». При этом эксперт отметил, что у врио губернатора региона Андрея Бочарова
нарастает противоречие с местными элитами, которые «не поняли» назначения ключевых
чиновников правительства области из команды экс-главы региона Николая Максюты. 

Лидер волгоградского отделения «Справедливой России», депутат Госдумы Олег Михеев
(которого Госдума по просьбе Генпрокуратуры уже лишила неприкосновенности по делу о
мошенничестве) не считает, что дело Николая Паршина «связано с выборами». При этом сам
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справоросс также намерен выдвинуться в губернаторы и возглавить список своей партии на
выборах в облдуму. 

Николай Сергеев, Андрей Перцев, Ярослав Малых

27 Мая 2014
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